



Organization of
American States



Government of the Republic
of Trinidad and Tobago

TACKLING THE LEADING CAUSES OF DEATH IN THE AMERICAS: LAUNCH OF THE INTER-AMERICAN TASK FORCE ON NCDs

17 June 2015, Washington DC

H.E. Luis Almagro
Secretary General, Organization of American States

La salud y bienestar de nuestros ciudadanos está en el centro de la agenda de derechos y equidad de la OEA. Las enfermedades no transmisibles deben abordarse integralmente. Por ello, la colaboración inter-gubernamental, inter-institucional e intersectorial es clave para reducir su incidencia.

- Dra. Carissa Etienne, Directora de la OPS
- Luis Alberto Moreno, Presidente del BID
- Embajadores
- Representantes de los Ministerios de Salud
- Representantes del IICA, BID, CEPAL y Banco Mundial
- Amigas y Amigos Todos

En nombre de la OEA, deseo darles la bienvenida a ésta su Casa de las Américas para el lanzamiento del primer **Grupo Interamericano de Trabajo para hacer frente a las principales causas de muerte en las Américas: las enfermedades no transmisibles.**

No podemos aceptar cruzados de brazos, que a pesar de los avances tecnológicos de nuestros tiempos estas enfermedades causen la muerte prematura del 80% de la población de las Américas, afectando principalmente a los más pobres, según cifras de OPS.

Estamos frente a un alarmante desafío con graves consecuencias económicas, sociales y políticas.

Se trata de una crisis que se avecina a pasos agigantados, limitando la capacidad productiva y esperanza de vida de los más pobres, de aquellos que no tienen acceso a la necesaria educación preventiva o a los servicios de salud adecuados.

Estudios de OPS nos indican que tratar la diabetes por sí sola costará \$65 mil millones por año.

Un análisis similar pero sobre el Caribe inglés demostró que el costo de la diabetes y la hipertensión llegan al 8% del PIB en Trinidad y Tobago.

Por ello felicito la iniciativa de las instituciones del Grupo Interamericano – OPS, BID, CEPAL, IICA y el Banco Mundial – porque con este lanzamiento somos pioneros y con los resultados concretos nos convertimos en ejemplo a nivel mundial.

Estamos uniendo nuestras capacidades en un tema que afecta la vida de 250 millones de personas de América Latina y el Caribe.

La OEA continuará apoyando a los estados miembros en el abordaje de este tema a nivel de la instauración de políticas públicas más eficaces, favoreciendo el necesario enfoque transversal.

El Plan de Acción de la Carta Social de las Américas reconoce la necesidad avanzar hacia el acceso universal a la salud y la cobertura universal de salud integral y de buena calidad, con equidad, acompañada de modelos de protección social en salud para poblaciones en situación de vulnerabilidad.

Amigas y Amigos todos

Vulnerabilidad, pobreza y género se dan lamentablemente la mano cuando hablamos de enfermedades crónicas. La mayoría de los estudios sobre el diagnóstico de estas enfermedades se realizan en los hombres por ello las mujeres son menos propensas a ser diagnosticadas en sus primeras etapas de desarrollo.

Por otra parte, la desigualdad de género, también tiene implicaciones para el tratamiento de las enfermedades crónicas porque las mujeres pueden depender de sus esposos o parejas para el acceso a la seguridad social, la toma de decisiones, y los gastos relacionados con los tratamientos.

Nuestra Red Interamericana de Protección Social (RIPSO) y la OPS han reconocido la necesidad de colaborar hacia el logro de la cobertura universal de salud.

Pero el acceso a los servicios de salud no alcanza, si no es que cambiamos nuestros hábitos y modificamos nuestras conductas hacia una vida más saludable. Desde la alimentación pasando por el sedentarismo, y el stress de la vida diaria, todo ello es un disparador sin freno de este tipo de enfermedades crónicas.

Desde la OEA seguiremos promoviendo un espacio de articulación y coordinación intersectorial para contribuir a mejorar la calidad de vida de nuestros ciudadanos.

Al concluir, quisiera hacer un llamado a todos los gobiernos, actores sociales, a la sociedad civil, sector privado y académico a que unan esfuerzos en materia de políticas, educación y concientización para lograr la reducción del 25% en la mortalidad prematura por enfermedades crónicas al año 2025, meta propuesta por la Organización Mundial de la Salud.

MUCHAS GRACIAS